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その後“ロータリーの友”で片岡会員の方か
ら一言いただきますので会長挨拶はこの辺に
させていただきたいと思います。 
ありがとうございました。 
 

日程として 12月 4・5・6日で行くのか今後
決めていきますが、ただ 5日の例会には参加
するということで向こうのクラブの方には通
達しました。出られる方は来週には回覧を回
しますので記入していただきたいと思いま
す。10月の地区大会や西那須の方も決めなく
てはいけないことがあります。 
このあと委員会報告の方で決めさせていただ
きたいなと思っておりますのでご協力のほど
よろしくお願いいたします。 
今年からいろんなことが復活してロータリー
の仕事は結構大変なんだなというのが実感で
す。メールも 2日位見ないと結構たまってた
りして、読み切れないくらいになります。 
皆さんにもご協力を得ていろんな会に参加し
ていただきたいなと思います。詳細のメール
も回覧で回っていますので皆さんご予定もあ
るでしょうけれども、なるべく出られるとき
は出ていただければと思います。 
私事ですが、今日健康診断があるんですが

数値が悪かったら薬が増えるのかなと心配し
ています。実は今 6種類の薬を飲んでまし
て、高血圧から始まって生活習慣病がほぼ引
っかかっていて薬で現状維持みたいな形で
す。健康にそんなに気を使ってるかって言っ
たらそこまで気を使ってないんですけれど
も、毎年その健康診断を受けて一応数値的に
は薬で抑えらてる程度で今のところ済んでい
るのでまだいいのかなと思っています。 
50を超えていろいろ体のことも心配しなくち
ゃいけないんですが、諸先輩方も元気でいら
っしゃるので、僕も健康でいないといけない
なって良く思います。若い時のままではいら
れないんだなっていうのが最近の感想です。 
この後に鈴木さんの卓話があります。あと横
堀会員にも事業報告をしていただきますので
私の挨拶はこの辺にさせていただきたいと思
います。どうもありがとうございました。 
 

皆さん、こんにちは。先週金曜日に補助金
事業の読み聞かせのセミナーを開催しまし
た。横堀会員、志田会員、今井会員、飛留間
エレクト、居村幹事、私という形で出てまい
りました。その詳細はこのあと委員会報告で
横堀会員からお話があると思いますので聞い
ていただければと思います。 
9月になると、ロータリーの事業が結構多

く決めなければならないことも多々ありま
す。グループラインでは決められないところ
もありますので、例会の空いた時間を協議に
あてさせてもらえればと思っております。 
12月 5日には台湾の桃園東ロータリークラブ
にメーキャップという形で行こうと思ってお
ります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 
                    
 
 
 
 
 
 

                    

８月２９日例会    

 

会長挨拶        杉江 敏矢 会長 

 

 
                                    

                   

 
  

 
                                                                                                                                                    

本日の例会プログラム 
 

令和５年９月５日     
 
（基本的教育と識字率向上月間 / 

ロータリーの友月間） 
  
点    鐘  杉江 敏矢 会長 
ソ ン グ 四つのテスト 
 
誕 生 祝  2名 

（鈴木会員・神明会員） 
 
会長挨拶 杉江 敏矢 会長 

 幹事報告 居村龍二郎 幹事 
  
委員会報告 
ニコニコ 
 
***「ロータリーの友」勉強会 *** 

 
出席報告 担当委員会 

第 32 巻 通巻第 1367 号   第  9号   例会通回 第 1372 回 

★クラブ会報委員長 片岡 太     ★副委員長 横堀 喜一郎 

★ ゴードンＲ.マッキナリー RI 会長 
★ RID2790  鵜沢 和広  ガバナー 
★ 第7ｸﾞﾙ ﾌー゚ 諏訪 武士  ガバナー補佐 

 

ｸﾗﾌﾞ創立   1993.1.12 
例会日 毎週火曜日/点鐘 12:30  
例会場 茂原卸団地組合会館 
事務局 TEL 0475-26-1515 
     FAX 0475-26-1516 
 
Emailmobarach.rc@gmail.com 
http://mobarachuo₋rc.com 

mailto:mobarach.rc@gmail.com
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●地区（回覧） 
①ロータリー財団統括委員会・ロータリーポ
リオプラス委員会より、地区ポリオデータ
イムスケジュール確定のお知らせ 

②2023-24 年度鵜沢ガバナー事務所より、「秋
田豪雨災害」支援金についてのお願い 

③国際大会推進委員会より、シンガポール国
際大会千葉ナイトアンケートのお願い 

④2023-24 年度立法案検討委員会より、規定
審議会への提案について 

⑤ロータリー米山記念奨学会より、ハイライ
トよねやま 281号 

⑥2023-24 年度ロータリー財団統括委員会 
財団資金管理・寄付推進委員会より、７月
MCRレポート 

⑦「コーディネーターニュース」2023年 9月号 
⑧ロータリー囲碁同好会 より、第 21 回ロー
タリー全国囲碁大会のご案内 
日時：2023 年 10 月 21 日（土）9 時 30 分

登録受付 10時開会式 
会場：東京・市ヶ谷の日本棋院本院 

⑨2023-24 年度鵜沢ガバナー事務所より、地
区大会記念ゴルフ大会ご案内 
日時：2023年 11月 10日（金） 
場所：袖ヶ浦カンツリークラブ 袖ヶ浦コース 

⑩ロータリー東日本大震災青少年支援連絡協
議会より、 風の便り Vol.9 No.1（通刊
106号） 

⑪東金ロータリークラブより、第 2 回会長幹
事会開催のご案内 
日時：9月 15日（金）18時～   
場所：竹田屋 東金 

●例会案内（回覧） 
特になし 

●会報受信（回覧） 
活動計画書：西那須野 RC 

●その他（回覧） 
・米山梅吉記念館より、米山梅吉記念館館報 秋号 
・茂原七夕まつり実行委員会より、茂原七夕
まつり御礼について 

・卸商業団地協同会館より、館内のタイル工
事のお知らせ 
期間：8月 19日～9月 10日 

ご迷惑おかけしますがご理解とご協力の程宜しくお

願い致します。 

 
 

          ロータリー財団委員会 

          横堀 喜一郎 委員長 
  

こんにちは。先週、地区 
補助金事業で行いました、 
読み聞かせボランティアの 
講習会の件についてご報告

させていただきます。 

去る 25日に長南町の長南中学校図書室で行い
ました。講師は、宮田修さんです。若い会員
さんは宮田さんのことはあまりご存じないと
思いますが、宮田さんも確か東京の立川でロ
ータリーの会員でした。今は長南町と白子町
で宮司さんをやっています。10年位前から宮
司を頼まれて長南町に来ていて、その度にメ
ーキャップによくこのロータリーに来ておら
れました。一緒にご飯を食べるというのも何
度もありまして、比較的この中央ロータリー
には馴染みのある方です。その方がＮＨＫを
退職されて宮司をやりながら、いろんな地域
のことをお手伝いしています。 
そのことを前から知っていたので、宮田さん
に講師をお願いして読み聞かせのボランティ
アの講習会をやるということで企画させてい
ただきました。大多喜町から 5名、長南町か
ら 7名、長柄町からも 7名、茂原から 6名、
その他我々役員と役員の家族。総勢で 40名位
で賑わい感がありました。 
宮田さんが有名なのが、阪神淡路大震災の第
一報を伝えたアナウンサーだということで
す。今から 30年位前ですか、6時のニュース
をつけたら宮田さんが大写しで「神戸で地震
がありました。高速道路が倒れてた。」と、
あれを伝えたアナウンサーです。2008年に退
職されて、今のような経緯でこちらに今でも
住んでおられます。 
この講習会の中で、一番言わんとしたこ

と、私も一番頭に残っているのが、やはり
「日本語を正しく綺麗に発音しましょう。」
ということです。日本語というのは音の数が
非常に少ない。例えば母音で言えば、あ、
い、う、え、お。か、き、く、け、こ、と
か、ぱ、ぴ、ぷ、ぺ、ぽとかあるけれどもト
ータルで 111音だそうです。その比較として
英語で、英語だけでも 3万語くらいの発音の
音があるということです。だから我々はまず
この少ない 111音。これを「丁寧に発音して
しかも大きな声で大きな口をあけて発音しま
しょう。」とそれが一番大きな言わんとする
ところでした。ポイントはそこであとはいろ
んな話がありました。阪神大震災とか高校野
球のアナウンサーで江川とか原とかを良く知
っていて、その頃からの付き合いがあったと
かそういう話が二転三転してありましたけれ
ども、やはりアナウンサーとしてその研修会
で伝えるものは「日本語を大きな口を開けて
腹に力を入れて、腹筋に力を入れて」と言っ
ていました。それで発音しましょうと言った
のが講演の主な趣旨でございました。 
もう一つ感じたのは大多喜町さんとの付き合
いが非常に長いということです。 
大多喜、長南、長柄をまず最初にやったんで
すけれども、大多喜町さんの読み聞かせボラ
ンティアさんとはもう 10年来の付き合いで、 

  

幹事報告         居村 龍二郎 幹事 
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           親睦活動委員会 

           新沢 弘樹 委員長 
  

いつもニコニコ親睦委 
員会です。8月 22日に行 
われました成田空港南さ 
んとの合同例会多くの方 

に出席いただきましてありがとうございまし
た。野球観戦は 5対 3でロッテが勝ちました
ので大変良かったと思っております。 
3クラブ合同ゴルフコンペに多くの方の参加
をいただきましてありがとうございます。 
成田での開催で 8時半集合の記念写真という
ことなので、6時半に集合して 6時 45分にこ
こを出発とします。10名の方の参加となりま
す。車を出していただきますのが正林さんと
中村健太君、飛留間君と 3台の車で行きたい
と思いますのでよろしくお願いします。 

 
 

その付き合いのきっかけは大多喜町に住んで
いる読み聞かせのボランティアさんが丁度長
南町に宮田さんが住み始めた頃、それを聞き
つけて話し方や発音の仕方とか読み聞かせを
教えてちょうだいということで、宮田さんの
家に乗り込んできたそうです。ある意味宮田
さんのファンで宮田さんの追っかけのような
感じで教わってました。そういう意味で本当
に宮田さんは地元への付き合いの深さ、取っ
つきやすさ、それを感じました。また宮田さ
んもそれを上手く使って大多喜町で読み聞か
せをやっている方々で実際にやっていただき
ました。始めは小さな絵本の読み聞かせ、あ
と大きな絵本、開くと 1メートル位あるよう
な絵本の読み聞かせをやっていただきまし
た。 
実際にその場で読み聞かせをやっていただい
たのは、偶然にも大多喜町さんをお誘いして
良かったかなと感じました。 
これ以外に白子町、長生村、一宮町、睦沢町
と茂原市が残っていますが、これを来年再来
年という形で続けて行く予定でございます。 
今回読み聞かせだけがプロジェクトではあり
ませんで、大多喜、長南、長柄の小学校 5校
あるんですけれども 1校に対して 10万円分の
子ども用の図書を発注しており、もうすぐ納
品されます。その図書を持って、杉江会長と
各小学校に行って寄贈の写真を記念写真で撮
らせてもらって本年度事業完了するという形
になります。メインの事業が終わったという
ことで本当に安堵しておると同時にご協力い
ただいた皆さんに感謝申し上げます。 
取りあえず今年度の補助金事業が半分一寸超
えたということでご理解いただければいいと
思います。 
ご静聴どうもありがとうございました。 
 

直行で行かれる方はお気をつけて来てくださ
い。 
続きまして、10月 9日・10日に西那須野ロー
タリークラブさんに行きます。 
2日間ゴルフをやる予定となっております。
バスの手配を大原ロータリークラブの矢島さ
んにお願いしてありますので、バスの時間等
の詳細を決めたいと思いますのでご協力をお
願いします。 
最後に 10月 15日ですが、茂原ロータリーク
ラブさんと親睦合同ゴルフコンペということ
で一宮ゴルフカントリークラブを予約させて
いただきました。6組で茂原ロータリーさん
の方から 8名出席と岡さんと岡さんのお姉さ
んも来ていただけるということで、うちの方
で何とか 12名位の出席を賜りたいと思いま
す。是非 10月 15日ゴルフとその後の懇親会
も予定しておりますので出席いただければと
思います。 
よろしくお願いします。以上です。ありがと
うございました。 
 
 

           杉江 敏矢 会長 

           
西那須野には 10月 9 

日・10日という日程で行 
きます。9日のゴルフが 
早くて 8時、8時半のス 
タートとなっています。

本来ならば 7時 45分には着いていたいと思う
と交通事情や距離考えると 3時半位の集合に
なってしまいます。 
9日のゴルフをやった後には懇親会。10日の
ゴルフをやった後には合同例会という形で
す。合同例会まで出ると帰りが遅くなるとい
うことになります。 

 

           姉妹クラブ委員会 

           今井 道之 委員長 
  

本来であれば例会に参
加してから帰るというの
は皆さんいかがでしょう
か。バスで行った場合は 

寝て帰って来れるわけですから、どうかなと
思っております。 
西那須野さんも当クラブに来ていただくとき
は帰るのがいつも 12時位になってしまうみた
いなんです。ゴルフをやってパーティーやっ
て帰ると 12時位になるみたいなので、それで
も参加してくれているところを見ますと、う
ちのクラブもできれば例会に参加して帰って
こようかなとは思っております。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



2023-2024 年度                        第 2790 地区 第７グループ 

  

                  

基本的にはバス 1台で行って皆さんで例会に
参加して帰れればなとは思います。 
補足なんですが、9日の夜の宿泊なんですけ
れどもルートインを西那須野さんが予約して
あるそうですので、何名泊まるのかを早めに
確認して、西那須野さんに早めに連絡してお
きたいと思いますのでよろしくお願いいたし
ます。 
 

           鈴木 自子 会員 
        

          こんにちは。鈴木でござ 
います。イギリスにも何回 
も行ってお勉強した私のテ 
ーブルセッティングを今日 
は皆様にお見せしようと思

って写真を持ってきました。私がやってい
ることが学生にどれだけ役に立っているか
ということも知っていただきたいと思いま
して、一冊の本にしましたので後で見てく
ださい。 
これは種を抜く種抜き機っていうもので
す。イギリスで買ってきました。 
チェリーやオリーブ、 
ブドウとか種の 
ある物を種だけ 
とりだす道具です。 
実はぜんぜん崩れ 
ないでそのままこ 
こにのっています。 

           杉江 敏矢 会長 
           
ご説明あったように 10日の例会も出た方がい
いんじゃないかということで、基本はバスで
例会に出れない方は自分の車で行ってもらう
という形を取りたいと思います。 
宿泊の方は、今井会員が言っていただいたよ
うにシングルの部屋のご用意あるということ
です。今のところ皆さん 2日間とも出てくだ
さるということなのでこれを取りまとめたい
と思います。10日の日に 
宿泊するというのは無いので、決めたいの
は、宿泊するということと朝の時間となりま
す。朝は余裕を持って 3時半位に出られれば
向こうに 7時半位には着けるんじゃないかと
は思いますので早いんですけども、その辺で
組ましていただければと思います。 
旅行会社にも朝の時間など早急に決めて見積
を出してもらうということでご協力の方お願
いいたします。ありがとうございます。 

日本じゃなかったものですから、イギリスに
行った時に買ってきました。 
道具も日本にある物と無い物がありますの
で、私は学生に、これはここで売っているわ
よ、こう使うのよと教えています。 
こういうのを 20年間勉強してきました。 
私は、ソロプチミストに 20年入っていたんで
すね。辞めてゆっくりしようかなっていう時
に志田さんから「ちょっとうちの会にいらっ
しゃっい」と誘われました。それでこちらに
来たらハンサムな男性がいっぱいいるもので
すから、こりゃ辞められないと思って頑張る
つもりでおります。 
私は出身が長崎県の佐世保です。そこで勉強
して東京の大学に入りました。私は、大学
生、短大生、専門学校それから普通の子ども
達に指導をしています。一つの科目として教
えています。大学では科がありまして、その
科の中にテーブルマナーを教える科がありま
す。そこで勉強したことが卒業した後のお仕
事で活きます。「何であんたはそういう事を
知っているの」というのは殆どの経営者が言
うらしいんですね。だからそれは学生がちゃ
んと覚えてそのようにしているんだと思いま
す。そういう訳ですから何かあったら個人的
にご質問ください。 
ありがとうございました。 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
会員卓話  : 「自己紹介」 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 

9月 行事予定 

9/05(火) 
理事会 11時 30分・移動例会「竹りん」 
誕生祝 2名（鈴木会員・神明会員） 
内部卓話：岡 武 会員 

9/12(火) 
通常例会(卸商業団地会館協同組合) 
ロータリーの友勉強会 

9/19(火) 
通常例会(卸商業団地会館協同組合) 
外部卓話：茂原市長 田中 豊彦 様 

9/26(火) 夜間移動例会 

ニコニコ 
横堀 喜一郎 会員 ･･･ 去る 25 日、長南中学
校にて読み聞かせボランティア研修会を開
催できました。今年度補助金事業のメイン 

 プロジェクトです。講師の宮田修氏のお話
が素晴らしく、参加者一同、楽しく勉強に
なった研修会でした。杉江会長はじめ会員
諸氏また事務局のご協力に感謝、ニコニコ
です。 

出席報告 
例会日 会員 出席 M U 欠席 免除 出席率％ 

 8/29 26 17 1 6 2 75.00 

8/08 26 16 1 8 1 68.00 


